

Les Sports Chez Les Sauvages

CE ne sont certainement pas les mêmes sports que ceux pratiqués dans nos pays, mais ils sont cependant assez curieux pour mériter d'être étudiés.

Allons donc—en imagination naturellement—jusqu'à Honolulu, dans les îles Sandwich, nous y verrons que les naturels de ce pays les Canaques sont très habiles

cile de nager sur le bord d'une plage qu'en pleine mer.) En voici une description exacte :

“Chaque baigneur se munit d'une planche appelée dans la langue hawaïenne “papa he naru”, ce qui veut dire : planche pour glisser sur les vagues ; sa longueur varie entre 6 et 8 pieds environ et sa lar-



Bain de ressac chez les Canaques, c'est le ski sur l'eau!

dans tous les exercices qui peuvent s'effectuer dans la mer. Les enfants eux-mêmes savent, paraît-il, souvent nager avant de pouvoir marcher. Les adultes se livrent à un sport très curieux, le “surf bath” ou “bain de ressac”. (Le ressac est le retour violent des vagues sur elles-mêmes, lorsqu'elles ont frappé contre un obstacle. C'est à cause du ressac qu'il est plus diffi-

geur est d'environ un pied et demi ; on ne saurait mieux comparer sa forme générale qu'à celle des planches employées par les blanchisseuses pour repasser le linge. Cette planche est ordinairement plate ; elle est faite en bois très léger ; elle est polie avec soin et peinte en noir. Le baigneur la conserve et l'entretient avec la plus grande sollicitude ; après s'en être servi,